

Firma de convenios

**UAM Unidad Xochimilco / Centro ELEIA;
Instituto Psicoanalítico Nezahualcóyotl;
Círculo Psicoanalítico Mexicano y; Sociedad
Freudiana de la Ciudad de México**

Sala de Rectores, Unidad Xochimilco

Nota informativa

El Instituto Universitario ELEIA (Centro ELEIA) es una institución dedicada al estudio y al trabajo teórico y práctico en psicología, psicoterapia psicoanalítica y psicoanálisis. Fue fundada en México por los doctores Norberto Bleichmar y Celia Leiberman en 1990. Actualmente, ofrece tres programas académicos: la Licenciatura en Psicología, la Maestría en Psicoterapia Psicoanalítica y el Doctorado en Clínica Psicoanalítica. También se imparten cursos, diplomados, talleres, y jornadas científicas con invitados nacionales e internacionales como parte del programa de Educación Continua. Una de las partes más importantes que integran la Institución es ELEIA Editores, grupo editorial que surgió en los inicios del Centro, cuando los fundadores escribieron y editaron su primer libro juntos: *El Psicoanálisis después de Freud* (1989). Otro elemento importante que integra Centro Eleia es el Servicio de Atención Psicológica Comunitaria, el cual surge para atender a todas las personas que requieran alguna consulta, a cambio de un pago mínimo y acorde a sus posibilidades económicas.

La firma de este convenio tiene por objeto establecer las bases de colaboración entre ambas instituciones para fomentar la educación superior y la atención social en el campo de la psicología a través de la excelencia, valores éticos, y ante todo con un sentido social y humano.

El Círculo Psicoanalítico Mexicano (CPM) tiene su primer antecedente en 1969 con la creación del llamado Círculo Mexicano de Psicología Profunda el cual fue disuelto en 1970. Producto de una primera escisión, en 1971, Armando Suárez y Raúl Páramo constituyeron el Círculo Psicoanalítico Mexicano, cuya acta constitutiva se firma en 1974. Es y ha sido un lugar de encuentro, reflexión, debate, estudio y transmisión del psicoanálisis. En él han confluído diversos proyectos y trayectorias que convergen en la revisión crítica de los fundamentos de la teoría y la práctica psicoanalíticas. Su eje fundamental es la obra de Sigmund Freud, lo que la distingue de otras instituciones psicoanalíticas. Tiene como objetivo la transmisión y difusión del psicoanálisis. Busca incidir en el ámbito de lo social mediante la práctica clínica de los psicoanalistas y su trabajo de atención, reflexión y promoción de una lectura que rescata al sujeto y lo pone en primer plano, sin dejar de ubicarlo en el contexto en el que vive y la importancia de éste.

La firma de este convenio tiene por objeto la colaboración de las partes, a fin de establecer las bases generales y mecanismos para aprovechar la infraestructura y experiencia de ambas instituciones con el fin de implementar, aplicar y promover la derivación de las personas de la comunidad universitaria de la UAM-X que lo requieran a la red clínica de atención psicoanalítica del CPM en la Ciudad de México.

La Sociedad Freudiana de la Ciudad de México es una sociedad fundada en el año 2014 y pertenece en la actualidad a la Asociación Psicoanalítica Internacional, IPA y a la Federación Latinoamericana de Psicoanálisis, FEPAL. Su propósito es de trasmisir, enseñar y difundir el Psicoanálisis en nuestro país. Tiene por objetivos: ofrecer formación de primera calidad para psicoanalistas; habilitar aspirantes y candidatos en las prácticas y teorías del psicoanálisis; difundir las prácticas y las teorías psicoanalíticas; promover el estudio y la investigación del psicoanálisis.; promover el pensamiento psicoanalítico; entre otros.

La firma de este convenio tiene por objeto establecer las bases y mecanismos operativos entre ambas instituciones, para coordinar sus esfuerzos con el propósito de desarrollar diversos programas conjuntos de investigación, capacitación, uso de información científica y técnica, organización de cursos, talleres y conferencias, y el desarrollo e implementación de acciones en materia de apoyo psicológico que contribuyan al fortalecimiento del bienestar psicoemocional de la comunidad universitaria.

El Instituto Psicoanalítico Nezahualcóyotl (IPsiN) es una Sociedad Civil que integra a un grupo de psicoanalistas, psicólogos y profesionistas de áreas afines, que tienen como principal objetivo la difusión del Psicoanálisis y la cultura psicológica por medio de tres líneas de trabajo:

1. El tratamiento psicoanalítico y la atención psicológica que se realiza a través del área clínica que ofrece el instituto.
2. La enseñanza del Psicoanálisis y la cultura psicológica, por medio de seminarios, cursos y talleres que aportan conocimientos útiles sobre el funcionamiento del psiquismo y, a su vez, enriquecen la labor profesional de los participantes.
3. La realización de eventos tales como: conferencias, ciclos de Cine-Análisis, presentación de libros y obras de teatro, entre otros, en donde se revela la utilidad del Psicoanálisis y la Psicología para analizar y resolver problemas de índole psicológico, cultural y social.

La firma de este convenio tiene por objeto establecer el marco de colaboración y los mecanismos de operación para la canalización y provisión de servicios de atención y tratamiento psicoanalítico dirigidos a la comunidad universitaria de la UAM-X, mediante la participación y el compromiso del IPsiN.

Responsable del convenio:

- Mtro. Abel Antonio Ramírez Juárez, Jefe de la Sección de Servicio Social y Orientación Educativa, de la Coordinación de Desarrollo Educativo.





UNIVERSIDAD
AUTÓNOMA
METROPOLITANA
Unidad Xochimilco

Diciembre 2025

Firma de convenios



Universidad Autónoma
Metropolitana Unidad
Xochimilco

Centro ELEIA
Círculo Psicoanalítico Mexicano
Instituto Psicoanalítico Nezahualcóyotl
Sociedad Freudiana de la Ciudad de México

